
CONSIGLIO D’ISTITUTO del 12/12/2016 

Verbale n° 3 

In data 12 dicembre 2016, alle ore 18:00, presso i locali della Scuola Secondaria di 

primo grado dell’IC di Pianoro, si è svolta la riunione del Consiglio di Istituto, con il 

seguente ordine del giorno: 

1) Approvazione verbale seduta precedente; 

2) Problematiche relative all’esito della gara per la Convenzione di Cassa ed 

eventuale proroga temporanea con attuale istituto cassiere; 

 3) Variazioni di bilancio e.f. 2016; 

 4) Programma Annuale e.f. 2017; 

5) Piano Offerta Formativa: offerta tempi scuola a.s. 2017/2018; 

6) Criteri per iscrizioni; 

7) Delega alla Dirigente Scolastica per stipula di reti e convenzioni; 

8) Comunicazioni della Dirigente Scolastica in merito alla modalità  di 

organizzazione dei  plessi dell’Istituto in occasione degli scioperi del personale; 

 9) Varie ed eventuali. 

Risultano presenti i consiglieri: Antoni Stefano, Calzoni Claudia, Santagata Isabella, 

Thaci Stela, Benni Mariangela, Tugnoli Maria Bernardetta, Pellegrino Michelangelo, 

Kopec Beata Anna, Perrone Vito. 

Risultano assenti i consiglieri : Tacconi Simonetta, Basile Paola, Calistri Silvia, 

Barbieri Maria Francesca, De Matteis Annalisa, Cofone Teresa. 

La consigliera Pisanello Maria entra alle ore 18:45, la consigliera Carboni Cristiana 

entra alle ore 18:50. 

E’ presente la D.S.G.A.  Carriero Patrizia. 

E’ presente il dott. Neri Andrea di MPS, dalle ore 18:15. 

Presiede la riunione il sig. Antoni Stefano. 

E’ presente la Dirigente Scolastica dott.ssa Cinzia Quirini. 



Funge da segretario verbalizzante la consigliera Benni Mariangela. 

PUNTO N.1     Approvazione verbale seduta precedente 

La D.S. in merito al punto n. 4 del verbale precedente, convenzioni miste con il 

Comune di Pianoro, comunica che la frase: 

La consigliera Calistri fa presente che riguardo all’attività di pre e post orario, la 

convenzione vale per la scuola primaria, in quanto nella scuola dell’infanzia viene 
svolta dalle docenti. 

deve essere così sostituita: 

La consigliera Calistri fa presente che riguardo all’attività di pre orario, la 

convenzione vale per la scuola primaria, in quanto nella scuola dell’infanzia viene 
svolta dalle docenti. 

Si procede alla votazione e il verbale della seduta precedente, con la suddetta 

modifica, viene approvato con voto favorevole unanime. (Delibera n. 65) 

PUNTO N. 2        Problematiche relative all’esito della gara per la Convenzione 

di Cassa ed eventuale proroga temporanea con attuale istituto cassiere 

Interviene la DSGA dicendo che la gara per la Convenzione di Cassa è stata 

provvisoriamente aggiudicata al Monte dei Paschi di Siena.  La DSGA informa che 

alla gara si sono presentate due banche, la Banca di Imola e il MPS, che hanno una 

loro filiale in Pianoro. Infatti uno dei requisiti della gara era di avere una filiale in 

Pianoro o in un comune limitrofo, entro i 10 km. In seguito, prendendo contatto con il 

dott. Andrea Neri di MPS per organizzare il servizio, si apprende che, a breve, la 

filiale di Pianoro di MPS sarà soppressa. Viene prontamente informata la DS che, 

rilevando numerose criticità in merito al servizio all’utenza, decide di portare il 

problema all’attenzione del C. di Istituto. Contestualmente invita il dott. Andrea Neri 

a partecipare al Consiglio per chiarire la posizione di MPS. 

Prende la parola il dott. Andrea Neri, responsabile centro enti e istituzioni finanziarie 

di MPS. Il dott. Neri fa presente che, per le note vicende che hanno coinvolto MPS, 

pur non emergendo una situazione preoccupante dal punto vista patrimoniale, è in 

atto una razionalizzazione dei costi ed una piano di ristrutturazione aziendale che 

prevede la chiusura di numerose filiali sul territorio nazionale. Tale operazione 

prevede un processo di confronto che dura 50 giorni, al termine dei quali, soltanto, si 

viene a conoscenza di quali filiali saranno chiuse. Questa informazione è pervenuta 

solo dopo l’aggiudicazione provvisoria a MPS della gara per la convenzione di cassa. 

La chiusura definitiva della filiale di Pianoro è prevista per fine gennaio o inizio 

febbraio 2017, con trasferimento dei servizi presso la filiale n.803 di Bologna, in Via 



Toscana. Il dott. Neri fa presente che la filiale 803 è più grande di quella di Pianoro e 

può offrire più servizi. 

La consigliera Thaci chiede a quali servizi fa riferimento il dott. Neri. 

Il dott. Neri risponde che, compatibilmente con i tempi della filiale, potrebbe mettere 

a disposizione una persona che, periodicamente, verrebbe presso l’IC a prendere i 

versamenti ( circa di 3 o 4 ogni mese ). 

La consigliera Calzoni interviene dicendo che questo comporta un aggravio di 

responsabilità per chi raccoglie i versamenti. 

La DSGA fa presente che i versamenti riguardano l’assicurazione degli alunni, il 

contributo volontario, le visite guidate, i viaggi di istruzione, ecc., sono abbastanza 

frequenti, pochi genitori utilizzano il servizio on-line. Il versamento presso la filiale 

di Via Toscana crea disagio sia per i genitori che per il personale di segreteria che 

deve effettuarlo, oltre ad un aumento del carico di lavoro per la DSGA stessa. 

Alle ore 18:30, il dott. Neri lascia la seduta. 

La DS esprime forti perplessità per la distanza della filiale di MPS in Via Toscana e 

ritiene opportuno andare in proroga con la banca cassiera attuale, la Banca di Imola, 

e, quindi, rifare la gara per la convenzione di cassa. 

La consigliera Calzoni chiede se è possibile aggiudicare la gara al secondo 

classificato. La DSGA risponde che il secondo classificato, la Banca di Imola, è stato 

escluso per errori formali, quindi si deve indire di nuovo la gara, richiamando gli enti 

presenti sul territorio, presumibilmente si presenterà solo la Banca di Imola che si 

aggiudicherà la gara stessa. La consigliera Kopec fa presente che fino a maggio 2016, 

la Banca di Imola non chiedeva alcuna imposta per i versamenti, mente da ottobre 

2016 ha richiesto 2 €. La DSGA risponde che si tratta di una imposta di bollo dovuta 

per importi superiori a 77,47 €, cifra che può essere oggetto di trattazione nella gara. 

Dopo un’attenta analisi ed un’adeguata discussione si procede a votare la revoca della 

aggiudicazione della convenzione di cassa al Monte dei Paschi di Siena, in quanto 

non si reputa opportuno avere una filiale in Bologna, Via Toscana, anziché a Pianoro, 

vista la distanza superiore ai 10 km, previsti dal bando di gara.  

Il Consiglio approva la revoca con voto favorevole unanime (Delibera n.66) 

Il Consiglio, inoltre, vota la proroga alla Banca di Imola del mandato per il tempo 

necessario ad indire un nuovo bando di gara. 

Il Consiglio approva la proroga con voto favorevole unanime (Delibera n.67) 



Il Presidente ribadisce che nelle prossime convenzioni di cassa è opportuno non fare 

più riferimento a enti bancari che hanno filiali fuori dal Comune di Pianoro. 

PUNTO N.3  Variazioni di bilancio e.f. 2016 

La DSGA interviene esponendo il provvedimento di variazioni di bilancio al 

programma annuale 2016, dal 01/10/2016 al 10/12/2016. (Allegato n.1, prot. 

N.9114/C14) 

Il Consiglio approva le variazioni di bilancio e.f. 2016 con voto favorevole unanime 

(Delibera n.68) 

PUNTO N.4  Programma Annuale e.f. 2017 

La DSGA illustra il Programma Annuale e.f. 2017. Fa presente che la relazione 

previsionale programmatica per l’e.f. 2017, viene presentata alla Giunta Esecutiva e 

poi al Consiglio di Istituto per l’approvazione, che deve avvenire entro il 15/12/2016, 

oppure, se non è possibile in quella data, entro il termine perentorio del 14/2/2017. Il 

Programma Annuale rappresenta la trasposizione finanziaria del PTOF, deliberato dal 

Collegio dei Docenti il 24/10/2016 e approvato dal C. di Istituto in data 10/11/2016. 

Le entrate del Programma Annuale 2017 previste derivano da: avanzo di 

amministrazione, finanziamento dello Stato, finanziamento da enti locali o da altre 

istituzioni pubbliche, contributo da privati. Le spese del Programma annuale 

riguardano le attività e i progetti legati al funzionamento amministrativo e didattico 

dell’IC.  

La consigliera Calzoni chiede cosa si intende con la voce entrate vincolate e non 

vincolate. La DSGA risponde che il termine vincolato si riferisce per lo più a 

stanziamenti finanziati per entrate finalizzate, invece i fondi non vincolati 

rappresentano le somme liberamente utilizzabili secondo specifiche finalità 

individuate dall’amministrazione o dalla D.S. 

Il prof. Pellegrino chiede se la convenzione con la Scuola di Musica A. Impullitti 

entra nel Programma Annuale. La DSGA risponde che viene inserito nella variazione 

al programma annuale 2016 che si porterà all’approvazione del prossimo C. di 

Istituto. 

La DSGA fa notare che nel programma annuale di spese e.f. 2017 al punto P03 

(Alfabetizzazione, recupero, antidispersione scolastica) è presente un refuso: l’entrata 

prevista è pari a 5.108,99 € e non 3.108,99€ (2.200,00€ avanzo da amm.ne vincolato, 

908,99€ da avanzo da amm.ne non vincolato, 2.000,00€ da funz. amm.vo/did.). 



Inoltre ricorda che il fondo minute spese per la DSGA, determinato in € 400,00, 

reintegrabile a seconda delle necessità, serve per le spese urgenti per le quali non è 

efficiente attivare una procedura di acquisto. 

Il Consiglio approva il Programma Annuale e.f. 2017 con voto favorevole unanime 

(Delibera n.69) 

(Allegato n.2) 

PUNTO N.5  Piano Offerta Formativa: offerta tempi scuola a.s. 2017/2018 

Prende la parola la D.S. 

Alla Scuola dell’Infanzia non ci sono cambiamenti. Sono previste otto sezioni, cinque 

al plesso Nonna Orsa e tre al plesso Colibrì, con orario dalle 8:30 alle 16:30, a 

richiesta preorario 7:30-8:30, gestito dalle docenti, 16:30-17:30 post orario, gestito 

dal Comune. 

Per quanto riguarda la Scuola Primaria nel plesso Diana Sabbi ci sono tre classi 

quinte in uscita, una a tempo normale e due a tempo pieno, nel plesso di Pianoro 

Vecchio c’è una classe quinta a tempo pieno. 

La Scuola Secondaria di primo grado ha quattro sezioni, tre a sei giorni, dalle 8:00 

alle 13:00 e una a cinque giorni dalle 8:00 alle 14:00. Quest’anno gli alunni uscenti 

dalle classi quinte della Scuola Primaria sono 86, tra i quali solo 81 sarebbero 

obbligati da stradario all’iscrizione al nostro IC. Tenendo conto che, quasi tutti gli 

anni, un certo numero di alunni, per motivi diversi e personali, decide di frequentare  

a Bologna o a Rastignano, esiste la possibilità concreta di perdere una classe prima.  

Per quanto riguarda l’interessamento dei genitori verso il progetto SET-Unindustria, 

la D.S. fa presente che è arrivata una petizione contenente 26 firme, 12 genitori di 

alunni di quinta e 14 di alunni di quarta. Inoltre il 30 novembre si è svolta 

l’assemblea per informare i genitori sul progetto Unindustria e sul PTOF dell’IC di 

Pianoro, erano presente due docenti responsabili del progetto Unindustria 

rispettivamente a S.Giorgio di Piano e S.Lazzaro, alcuni docenti di Pianoro e un 

numero esiguo di genitori. Per cui la D.S. ,visto il numero di firme sulla petizione, il 

parere contrario della maggior parte dei  docenti della scuola secondaria, la scarsa 

partecipazione all’assemblea informativa del 30 novembre, non ha ritenuto opportuno 

portare il progetto all’attenzione del Collegio Docenti. Il C. di Istituto, sentita 

l’informativa della D.S., non ha ritenuto necessario esprimersi sul progetto 

Unindustria. 

Il Presidente, sig. Antoni, chiede come procede la classe che, quest’anno, ha scelto 

l’orario su cinque giorni, considerato le criticità rilevate dai docenti rispetto al 

modello orario a sei giorni. La D.S. e i docenti della scuola secondaria rispondono 



che, per il momento, non sono emersi particolari problemi, i genitori, gli alunni e 

docenti sono soddisfatti. E’ una classe che si è formata autonomamente, per scelta dei 

genitori, i ragazzi sono abbastanza tranquilli, un buon numero si conoscevano già 

perché frequentavano a Pianoro Vecchio. La D.S. fa presente che il prossimo anno le 

sezioni a cinque giorni possono essere una o due, a seconda delle richieste all’atto 

dell’iscrizione.  

La D.S rende noto le date degli open day, che a breve saranno consultabili sul sito 

dell’IC. 

Scuola dell’Infanzia: lunedì 9 gennaio ore 17:15 incontro con i genitori presso la 

scuola Diana Sabbi, sabato 14 gennaio dalle ore 10:00 alle 12:30, visita ai plessi 

Nonna Orsa e Colibrì. 

Scuola Primaria: martedì 10 gennaio ore 17:00 incontro con genitori presso la Scuola 

Diana Sabbi, a seguire visita alle scuole Diana Sabbi e Pianoro Vecchio, dalle ore 

18:00 alle 19:00. 

Scuola Secondaria di Primo Grado: lunedì 9 gennaio, ore 18:30 riunione con i 

genitori presso la scuola Diana Sabbi, sabato 21 gennaio dalle ore 15:00 alle 17:00 

visita alla scuola V.Neri. 

Il Consiglio approva con voto favorevole unanime i tempi scuola per l’a.s. 2017/2018 

(Delibera n.70). 

PUNTO N. 6  Criteri per iscrizioni 

La D.S. presenta i criteri per le iscrizioni nei tre ordini di scuola. (Allegato n. 3).La 

D.S. spiega che, per quanto riguarda la Scuola Primaria e la Scuola Secondaria non ci 

sono variazioni rispetto ai criteri di iscrizione, criteri che non vengono quasi mai 

utilizzati in quanto non si creano liste di attesa e tutte le domande vengono accolte. 

Solo per quanto riguarda le domande di iscrizione alla scuola primaria di Pianoro 

Vecchio, ci può essere un esubero poiché la classe prima può accogliere al massimo  

20 alunni e tale numero viene raggiunto dai bambini residenti. 

Invece per quanto riguarda la Scuola dell’Infanzia, come da accordo intercorso tra IC 

di Pianoro, IC di Rastignano e Comune di Pianoro, tutti gli alunni residenti nel 

Comune di Pianoro in graduatoria presso l’IC di Pianoro, nel caso di non accoglienza, 

hanno la precedenza nella graduatoria dell’IC di Rastignano, con il medesimo 

punteggio, dopo i residenti dello stradario dell’IC di Rastignano. Non è consentita la 

doppia iscrizione ai due istituti. L’accordo intercorso tra gli Istituti Scolastici e l’Ente 

Locale è motivato dalla necessità di accoglienza prioritaria per i residenti nel 

territorio comunale, ed ha carattere di reciprocità fra i due IC sullo stesso territorio 

comunale. La D.S. fa presente che, comunque, tutti i bambini che non riescono ad 

essere accolti, avranno la precedenza l’anno scolastico successivo. 



La consigliera Carboni fa presente che, nonostante l’attenzione posta nell’individuare 

i criteri di iscrizione, si verificano situazioni incongruenti: un genitore che aveva due 

figli uno al nido ed uno all’infanzia, si è visto rifiutare la domanda di iscrizione per il 

secondo, mentre è stata accolta quella di un genitore che aveva due figli, uno alla 

scuola secondaria ed uno all’infanzia. La D.S. risponde che, in quel caso, è stato 

accolto il criterio di residenza nel Comune, che ha la precedenza rispetto ad un 

bambino non residente con un fratello che frequenta lo stesso plesso. 

Il Consiglio approva con voto favorevole unanime i criteri di iscrizione. (Delibera 

n.71). 

PUNTO N.7   Delega alla Dirigente Scolastica per stipula di reti e convenzioni 

La D.S. chiede ai Consiglieri la delega per stipulare reti e convenzioni con altre 

scuole o enti che siano in accordo con le finalità della Costituzione coerenti con il  

PTOF.  

Il Consiglio approva con voto favorevole unanime. (Delibera n.72) 

PUNTO N. 8      Comunicazioni della Dirigente Scolastica in merito alla 

modalità di organizzazione dei plessi dell’Istituto in occasione degli scioperi del 

personale 

La DS fa presente che le sono pervenute critiche, da parte di alcuni genitori, in merito 

alle modalità di organizzazione dell’IC in occasione dei recenti e frequenti scioperi 

del personale, in particolare un genitore ha criticato la gestione non unitaria dello 

sciopero nell’IC. La consigliera Calzoni conferma che molti genitori della scuola 

secondaria di primo grado si sono lamentati per la sospensione delle lezioni durante 

lo sciopero del 25 novembre. La DS ricorda che, quando un’organizzazione sindacale 

indice uno sciopero, i lavoratori, docenti e ATA, devono esserne informati secondo i 

termini di legge e firmano una comunicazione per presa visione. In tale circolare è 

richiesto anche di esprimere la loro intenzione di aderire o non aderire allo sciopero, 

ma la risposta non è un obbligo, è data solo su base volontaria. Inoltre i vari plessi 

hanno differenti modalità di comportamento. In occasione degli ultimi scioperi la 

maggior parte dei dipendenti, docenti e ATA, si sono limitati a firmare solo la presa 

visione, come è previsto. Questa decisione, anche se legittima, determina molte 

difficoltà nell’organizzazione delle attività didattiche, può creare problemi di 

sicurezza per gli alunni, da qui la decisione di sospendere le lezioni. La DS, avendo 

constatato che, in realtà il personale docente ed ATA era in servizio, ribadisce che le 

lezioni non saranno sospese, ma si riserva di valutare, di volta in volta, qual è la 

modalità da attuare più idonea. 

PUNTO N.9   Varie ed eventuali 



La DS ricorda che con il PON relativo all’allestimento degli ambienti digitali, l’IC di 

Pianoro si è arricchito di tre carrelli contenenti 60 tablet. Due carrelli con 25 tablet 

ciascuno sono andati al plesso Diana Sabbi e V.Neri, uno con solo 10 tablet alla 

scuola primaria di Pianoro Vecchio. Poiché l’IC ha partecipato alla raccolta punti 

“Amici di scuola” indetta da Esselunga, il maestro Mortellaro, animatore digitale,  

propone di utilizzare i punti raccolti per prendere tre tablet da destinare a Pianoro 

Vecchio. La DS propone di accogliere questa iniziativa nell’ottica di una gestione 

unitaria della scuola e chiede la votazione da parte dei consiglieri. 

Il Consiglio approva con voto favorevole unanime. (Delibera n.73). 

Esaminati tutti i punti all’ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 20:00. 

 

Il Segretario                                         Il Presidente del Consiglio di Istituto 

Mariangela Benni                                 Stefano Antoni 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


